

*Initiatives ministérielles*

confiance de cette Chambre et lui demande de démissionner et de déclencher immédiatement une élection.

[Traduction]

Ces chacals de la politique réclament des élections. À mon avis, cette motion est un grand hommage au premier ministre, parce que ces gens-là se comportent parfois comme s'ils n'avaient pas beaucoup de plomb dans la tête. Ils ne sont pourtant pas si stupides.

**M. Gustafson:** Ne leur attribuez pas trop de mérite.

**M. Valcourt:** Il le faut, parce que, aujourd'hui, après avoir parcouru le pays pour terroriser les gens, après avoir menti comme ils l'ont fait au cours du débat sur le libre-échange, auquel le député de Kamloops a fait allusion. . . Ils ont repris le même scénario pour la TPS, et tout le monde a peur. Ces socialistes en cravate pensent que, au moment où le premier ministre semble en difficulté, ils peuvent en profiter et que les électeurs vont voter pour eux cette fois-ci.

C'est aujourd'hui le deuxième anniversaire de l'élection du gouvernement. Ces socialistes en cravate, les néo-démocrates qui aiment tant l'argent des contribuables, que nous devons économiser, veulent que des élections soient déclenchées. Savez-vous pourquoi? Parce qu'ils croient que, si les élections avaient lieu maintenant, la popularité actuelle du premier ministre, telle qu'elle est perçue, leur donnerait une chance.

J'ai du nouveau à leur annoncer. Ils comptent sur l'ignorance des gens. Ils l'exploitent. Ils mentent aux gens. Ils font cela jour après jour et ne se corrigent jamais. Il y a quelque chose dont ces gens ne semblent pas se rendre compte au sujet des Canadiens, et c'est qu'il y a une profonde sagesse au Canada, qui semble toujours. . .

**M. Samson:** Déclenchez des élections. Vous verrez comme ils sont intelligents.

[Français]

**M. Valcourt:** Toi, laisse-moi parler et ferme ta gueule!

[Traduction]

Comme je le disais, les Canadiens ont une profonde sagesse dont ils semblent toujours faire preuve au moment de choisir leur chef. C'est typique des Canadiens.

Aujourd'hui, les néo-démocrates n'ont rien de mieux à faire que réclamer des élections et demander au premier ministre de démissionner. Le premier ministre ne démissionnera pas, j'en suis certain, parce qu'il n'est pas un socialiste faible. C'est un homme qui a un idéal pour le Canada. Il est courageux et a confiance dans les Canadiens et dans le Canada, contrairement à ces gens. . .

[Français]

Monsieur le Président, ces gens-là n'ont aucune confiance dans les Canadiens et les Canadiennes.

**M. Samson:** C'est dans ce gouvernement qu'ils n'ont pas confiance!

**M. Valcourt:** Ce sont ces mêmes gens qui, en 1988, lors de la campagne électorale sur la fameuse question du libre-échange, se pavanaient à la grandeur du pays pour faire accroire aux pauvres citoyens aînés du Canada qu'on allait leur enlever leurs pensions à cause de l'accord de libre-échange.

**Une voix:** C'est épouvantable!

**M. Valcourt:** Ils ont joué cet air à la grandeur du pays et là, ils nous servent la même sorte de stratégie sur la question de la taxe sur les biens et services, la GST.

[Traduction]

N'est-ce pas terrible? Je crois que nous avons fait une erreur, et je suis prêt à l'admettre. Nous aurions dû procéder comme les libéraux et les néo-démocrates l'aurait fait. Pour que les Canadiens comprennent bien la TPS, nous aurions dû leur dire d'abord: «Allan MacEachen s'est trompé lorsqu'il était ministre des Finances.» Ils auraient répondu: «Quoi? M. MacEachen s'est trompé? C'est impossible que le sénateur MacEachen se soit trompé.» Après tout, c'est lui qui a dit à la Chambre, lorsqu'il était ministre des Finances, que le Canada aurait un déficit de 11 milliards de dollars. Douze mois plus tard, le déficit s'élevait à 23 milliards. C'est lui, Allan MacEachen, qui était ministre à ce moment-là. Il a parlé de la taxe sur les ventes des fabricants. Il a dit que c'était une horrible taxe et qu'elle était mauvaise pour l'économie canadienne. C'est M. MacEachen qui l'a dit, pas moi. Nous aurions donc dit aux gens que Allan avait tort. Les socialistes en cravate disent que la taxe sur les ventes des fabricants est bonne. Savez-vous ce qu'ils protègent? C'est la taxe sur les ventes des fabricants. Les Canadiens doivent savoir que les néo-démocrates défendent un